



*Une vision de la réussite*

Léa Aragon



Il y a peu, une question m'a été posée : « Réussis-tu dans ce que tu fais ? Ton activité fonctionne-t-elle correctement ? »

Voilà un moment que cette question ne m'avait pas été posée.

Pendant un temps, lorsque j'entendais ce questionnement au sujet de la réussite, une contracture intérieure s'opérait en moi. Une légère forme de colère montait.

Je me demandais instantanément : Comment réussir alors qu'on débute seulement ? Comment peut-on parler de réussite alors que j'avais simplement la sensation d'apprendre à écouter et à suivre les élans de mon cœur ?

Demande-t-on à un enfant s'il réussit à marcher instantanément alors qu'il commence à peine à tenir sur ses jambes ?

Comme si, arrivé à l'âge adulte, il devenait nécessaire de rendre des comptes et de se justifier, alors qu'on emprunte simplement des chemins qui peuvent paraître différents.

Comme si l'on ne s'autorisait plus le droit de tâtonner, d'essayer, de recommencer, de réajuster, de se laisser guider.

Aujourd’hui, un long chemin s’est tracé et la forme de colère s’apaise.

Même si tout cela continue de me surprendre, j’ai ouvert de nouveaux horizons à cette question de la « réussite ». Je perçois toute la bienveillance et aussi les peurs qui découlent de ces interrogations.

Pourquoi ne demande-t-on pas simplement :

« Es-tu heureux dans ce que tu fais ? »

« Ce que tu fais te met-il dans une joie profonde ? »

« Ce que tu fais reflète-t-il qui tu es, dans ta grandeur et ta profondeur ? »

Au-delà de poser ces questionnements à ceux qui nous entourent, autorisons-nous nous-mêmes à nous les poser. Et regardons avec honnêteté et bienveillance les réponses qui émergent.

Ne pourrions-nous pas repenser la « réussite » comme un chemin d’alignement qui permet tout simplement à notre Être de faire ce qu’il est ?